

M. l'abbé Labelle, P.S.S., fit le sermon de circonstance. Il développa le texte : *Tota pulchra es, amica mea, et macula non est in te.*

Après la messe, eut lieu à l'archevêché, le dîner offert au corps universitaire. Au cours du banquet Monseigneur Bruchési donna lecture de la dépêche suivante qu'il venait de recevoir de Rome.
Monseigneur Bruchési,

Archevêque de Montréal, Canada.

A la veille de la fête patronale de l'Université Laval, le Saint-Père, sachant qu'elle sera honorée par la présence du Cardinal Archevêque de Québec, forme les meilleurs souhaits pour professeurs et élèves, et bénit de cœur Son Éminence, Votre Grandeur, et tous ceux qui vous entourent en un jour si mémorable.

Cardinal GASPARRI.

Sir Horace Archambault, juge en chef de la Cour d'Appel et doyen de la Faculté de Droit de Laval, et Mgr Dauth, vice-recteur, présentèrent ensuite les hommages du personnel de l'Université à Son Éminence qui répondit en termes touchants et accorda un congé universitaire.

Le soir, il y eut à l'Hôtel de Ville une grande réception publique, présidée par S. H. le Maire. A neuf heures, Son Éminence, escortée d'une délégation des gardes Pie X et Dollard, fut conduite dans la grande salle des délibérations, ayant à ses côtés S. G. Mgr Bruchési, S. G. Mgr Gauthier, Mgr Roy, P. A., V. G., Mgr Dauth, Mgr Martin et MM. les commissaires Côté, Hébert, Ainey et MacDonald. On remarquait aussi, dans le cortège d'honneur, le représentant officiel du gouvernement du Canada, l'honorable Tom Chase Casgrain, ministre des Postes, sir Rodolphe et Lady Forget, l'honorable sénateur et Mme F.-L. Béique, l'honorable Jérémie Décarie, l'honorable sénateur L.-O. David, greffier de la Cité, l'honorable Narcisse Pérodeau, conseiller législatif, l'honorable P.-E. Leblanc, et un grand nombre d'autres. Puis le maire, M. Médéric Martin, présenta à Son Éminence une adresse de bienvenue au nom de la ville.

Lorsque le Cardinal eut répondu à cette adresse, commença devant lui le défilé des citoyens venus pour lui présenter leurs hommages. Et jusqu'à dix heures et demie la foule défila.

Le lendemain Son Éminence, accompagnée de S. G. Mgr Bruchési, a visité plusieurs institutions religieuses telles que le pensionnat du Mont Sainte-Marie, la maison-mère des Sœurs de la Congrégation, le Séminaire de Montréal, le collège et le couvent de Saint-Laurent, le collège de Notre-Dame de la Côte-des-Neiges et le monastère des Sœurs du Précieux-Sang.

Judi matin, le Cardinal est allé dire la messe à l'église du Gesù, rue Bleury, après quoi, il a été l'hôte des RR. PP. Jésuites, au collège